

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Los centros de Servicios Sociales de Tudela y Estella atendieron a un total de 767 personas en 2012

Como novedad, en noviembre del pasado año se creó el Equipo de atención a la infancia y adolescencia de Tudela, que en dos meses prestó servicio a 14 personas

Viernes, 19 de julio de 2013

Los centros de servicios Sociales de Tudela y Estella atendieron en 2012 a un total de 767 personas y, como novedad, el pasado año se creó el Equipo de atención a la infancia y adolescencia de Tudela, que en dos meses prestó servicio a 14 personas.

Los centros de servicios de sociales son unidades de la red de atención primaria que apoyan y complementan los programas de los servicios Sociales de Base, uno de los dos niveles, junto con los servicios Sociales Especializados, que conforman el sistema público de Servicios Sociales.

Por lo que respecta a los centros de Servicios Sociales de Tudela, en 2012 atendieron a un total de 302 personas (204 mujeres y 98 hombres). En concreto, 134 personas fueron atendidas por el Equipo de incorporación sociolaboral (EISOL); 14 personas (7 menores y 7 adultos) recurrieron al Equipo de atención a la infancia y a la adolescencia (hay que tener en cuenta que este equipo inició su labor en noviembre, por lo que prestó servicio durante dos meses); y otras 154 personas recibieron ayuda del Equipo de atención integral a víctimas de violencia de género (EAIV), de los que 125 eran mujeres y, los 29 restantes, menores. El ámbito geográfico de este centro es el Área de Servicios Sociales de Tudela, constituida por las zonas básicas de Buñuel, Cascante, Cintruénigo, Corella, Tudela y Valtierra.

En cuanto a los centros de Servicios Sociales de Estella, el pasado año atendieron a 465 personas (258 mujeres y 207 hombres). Así el EISOL prestó ayuda a 143 personas, el Equipo de atención a la infancia y adolescencia (EAIA) a 127 menores y 120 adultos, y el Equipo de atención integral a víctimas de violencia de género, a 75 personas (67 mujeres y 8 menores). Su ámbito de actuación es el Área de Servicios Sociales de Estella, constituido por las zonas básicas de Allo, Ancín/Améscoa, Los Arcos, Estella, Lodosa, Puente la Reina, San Adrián, Viana y Villatuerta.

Estos datos fueron facilitados en sendas sesiones informativas celebradas en fechas recientes en Tudela y Estella, en las que el director general de Política Social y Consumo, Mariano Oto, se reunió con los profesionales que atienden estos servicios.

Los servicios sociales de base y los servicios sociales especializados, pilares del sistema público de Servicios Sociales

En Navarra, el sistema público de Servicios Sociales está estructurado en dos niveles: Servicios Sociales de Base (SSB) o de Atención Primaria, y Servicios Sociales Especializados o de Atención Especializada.

Los Servicios sociales de base son la unidad básica del sistema público, y constituyen la puerta de acceso a él en todos los casos, ya que son el nivel más próximo a las personas que presentan unas necesidades relacionadas con estos servicios, tanto en los ámbitos familiar y social. Sus actuaciones se articulan, básicamente, a través de cuatro programas: Acogida y orientación social; Promoción de la autonomía personal y atención a las personas en situación de dependencia; Incorporación social en atención primaria; y Atención a la infancia y familia en atención primaria.

Además, la Atención Primaria cuenta con los mencionados centros de Servicios Sociales que, como se ha indicado más arriba, son servicios de la red de atención primaria que apoyan y complementan los programas de los servicios sociales de base.

Las funciones de estos centros son, entre otras, servir de apoyo a los servicios sociales de base para completar sus funciones y para coordinar a éstos con los servicios sociales especializados; colaborar y asesorar a los servicios sociales de base, contribuyendo a la redistribución de los recursos; establecer criterios homogéneos en cada Área; colaborar con los servicios sociales de base en el seguimiento e intervención de casos; y fomentar programas de actuación transversal para aprovechar mejor los recursos.

Así, los centros de Servicios Sociales, en coordinación con los Servicios Sociales de Base, procuran una atención integral a las personas usuarias, en ámbitos relacionados con la incorporación sociolaboral, la protección de la infancia y adolescencia y la violencia de género.

Por lo que respecta a la organización interna, el centro se estructura en tres equipos multidisciplinares:

-Equipo de incorporación sociolaboral (EISOL), cuya finalidad es la inserción sociolaboral de personas excluidas que estén dispuestas a mejorar su situación desde la óptica de la inserción laboral, guiando y tutelando el proceso individual de incorporación social de cada persona con dificultad social.

-Equipo de atención a la infancia y adolescencia (EAIA), cuyo objetivo es la protección del menor y la atención a niños y adolescentes en situación de dificultad social, así como a sus familias.

-Equipo de atención integral a víctimas de violencia de género (EAIV), destinado a atender a las víctimas de violencia de género, mediante la información, derivación y, en su caso, la asistencia económica, laboral y psicológica.

En este sentido, cabe indicar que, mientras que los Servicios Sociales de Base son de dependencia municipal, aunque de financiación conjunta entre el Gobierno de Navarra y las entidades locales, los centros de Servicios Sociales son centros propios del Gobierno de Navarra aunque su gestión puede ser indirecta mediante el procedimiento de contratación de asistencia técnica, como es el caso de los centros de Tudela y de Estella.